



POR LA REFORMA ELECTORAL

# Evita el Presidente polémica con Iglesia

**El Episcopado declaró que la iniciativa es regresiva; AMLO dice que respeta su visión**

DIANA BENÍTEZ

[dbenitez@elfinanciero.com.mx](mailto:dbenitez@elfinanciero.com.mx)

Ante el pronunciamiento de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) contra la reforma electoral, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que disiente de su opinión, pero la respeta para no crear polémica. “Es su visión y la respetamos, aunque no estemos de acuerdo con ese punto de vista”.

Destacó que la democracia no existe si no es con el pueblo. “Hay quienes quieren, los conservadores, los oligarcas, que nada más haya *kratos* sin *demos*, poder sin pueblo”.

“No, no es caso de la Iglesia porque la Iglesia es todo el pueblo”.

Se le resaltó que la CEP estaba señalando que la reforma era regresiva, pero no quiso ahondar. “Ustedes quieren polémica, pero no, respeto, en las dictaduras no se puede opinar. Antes no se podía tocar al intocable, ahora vivimos en libertad plena”.

Agregó que es respetuoso de la Iglesia católica, y de todas las iglesias, y en particular le tiene respeto al papa Francisco. “Es otra cosa, está a favor de los desposeídos, de los pobres, no tiene nada que ver con la Iglesia de las élites, nada que ver con aquella Iglesia que condenó a Hidalgo”.

El lunes, la CEM, en un comunicado, rechazó la reforma, y respaldó al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

“La reforma está destinada a afectar la representación y el equilibrio de las minorías y mayorías, llevando el control de los comicios hacia el ámbito del gobierno federal centralista, afectando su gestión presupuestal, eliminando su autonomía ciudadana y su imparcialidad partidista”, expresó en el documento.

Además, en materia de democracia, López Obrador aseguró que México tendría menos problemas si él hubiera ganado la Presidencia en 2006. “No, no llegué antes por el fraude electoral, y sí hubiésemos evitado muchas tragedias y no estaría así el país, estaría muchísimo mejor”.

“Imagínense el daño que causó la guerra de Calderón, que le pegó un garrotazo a lo tonto al avispero nada más para buscar legitimidad, para quedar bien con nuestros vecinos”.